

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Cárcel, bomba de tiempo"
	"Persistirán lagunas en legislación electoral"
	"Pemex caerá en subejercicio: Imaz"
	"Suman ya 814 casos de Hepatitis A"
	"Abrirán licitación-Refinería iniciará en noviembre"
	"Por denunciar violación-Castigan a familia"
	"Real del Monte podría dejar de ser un Pueblo Mágico"
	"El PRI no es responsable de la seguridad de nadie: Fayad"
	"Llama Villegas a panistas para "ponerse las pilas"
	"Exigen desterrar atraso educativo"
	"La violencia cuesta \$9,640 por persona"
	"¡Munícipe lapidado!"

INSTITUCIONAL

Reloj-IEE obligado a acatar las recomendaciones del TEPJF: "El TEPJF no se pronunció en el fondo del asunto, si no en una cuestión que a su consideración fue una omisión del IEE mencionó el magistrado presidente del TEEH, Alejandro Habib. Dichas declaraciones derivadas de la institución queda el TEPJF al IEE para que emplace al ex candidato a gobernador, Francisco Olvera, al ser mencionado en un PASE, en la cual la alianza Hidalgo nos une, pretende probar que hubo un acto anticipado de campaña, cuando tomo la protesta estatutaria como candidato del PRI. En este sentido el magistrado explica que el asunto comienza nuevamente en los órganos jurisdiccionales: primero en el IEE, luego al TEEH y de darse el caso otra vez al TEPJF. Señala que dependerá del ahora gobernador electo si responde o no al emplazamiento que le haga el IEE. "El tendrá que responder lo que a sus intereses corresponda, puede o no contestar. (Verónica Ángeles, página 02)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-CNOP promete 90 mil votos al PRI: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene asegurados 90 mil votos para las elecciones de presidentes municipales para el 2011 en Hidalgo. De acuerdo con la Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas (CNOP) en Hidalgo, en lo que va de credencialización para sus agremiados se tienen 60 mil integrantes hasta septiembre. Sin embargo esperan que para julio de 2011 se sumen 30 mil más. Además para los comicios presidenciales se esperan que se integren 120 mil para apoyar al tricolor. En su sexta reunión del pleno estatal de la CNOP, el líder en Hidalgo de dicha agrupación campesina, Alfredo Tovar Gómez, señaló que el proceso de credencialización comenzó el pasado lunes con la acreditación de los cenopistas en la entidad. Refirió que los 60 mil

hidalguenses en sus filas, aún no cuentan con una credencial que los acredite como miembros de la agrupación. Para la acreditación se disponen de cuatro brigadas que estarán recorriendo los 84 municipios de la entidad para integrar a más personas en sus filas. Tovar Gómez insistió que la credencialización es para el apoyo de la CNOP al PRI de cara a los comicios de julio de 2011, donde se renovarán a todos los ayuntamientos de Hidalgo. El delegado nacional priista en el estado, Efraín Arista Ruiz, dijo "esta coordinación de esfuerzos entre la dirigencia nacional y estatal dará frutos en la transformación que vive el PRI". (Misael Zavala , página 11)

Criterio-Panalistas cortarán al PRI en el Congreso: El partido Nueva Alianza ya realiza los trabajos previos para que su bancada que los representará en la Cámara de Diputados cuenten con una propuesta muy clara y que esté fincada en la búsqueda del bienestar social. El dirigente estatal Fernando Flores Pérez indicó que por ejemplo se revisa que las situaciones de inseguridad no son aisladas, sino que tienen un fondo que se debe atender de manera inmediata. Buscar que es justamente lo que está provocando este tipo de problemas es más importante que buscar poner más policías en cada esquina, consideró el dirigente. Indicó que las alianzas electorales, sólo sirven para ese momento específico, porque terminando las campañas los diputados de Nueva Alianza tendrán una autonomía de pensamiento y de decisión que van acordes con sus principios partidarios. Eso no quiere decir que no haya coincidencias, pero no justamente tendrán encuentros con los priistas. La agenda legislativa de los aliancistas, tendrán sin duda una abierta proclividad hacia los temas sociales y educativos, aquellos que sirven para fomentar el desarrollo humano. Descartó que ya fuera designado alguno de los diputados como coordinador de la bancada, pues señaló que para eso no hay prisa. El dirigente panalista acotó que habrá una diputación fortalecida porque la mayoría de sus integrantes son parte de la sociedad civil en sus distintas actividades ya sean agrícolas, docentes o comerciales (Jorge Martínez, página 05)

Criterio-No confundir, piden panistas: Juan Carlos Robles Acosta, presidente del PAN de Pachuca, habló del caso de la impugnación a la alcaldesa. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) nunca ratificó a Geraldina García Gordillo como alcaldesa como lo han manejado algunos medios de comunicación, ni la destituyeron en el momento que tomó posesión debido a que existía un riesgo de ingobernabilidad en el municipio. Así lo aseguró Juan Carlos Robles Acosta, presidente del PAN en Pachuca al tiempo de informar que probablemente sea en febrero cuando se revoque del cargo de la alcaldía capitalina, pues su designación fue ilegal e inconstitucional. "La ley prevé que en casos, cuando pudiera decretarse que hubiera un riesgo y que pudiera haber un estado de ingobernabilidad, no se hiciere (la destitución) y esa fue la razón por la cual la SCJN no destituye a Geraldina, pero en ningún momento la ratifica", expuso el líder blanquiazul. Hace más de tres meses, el sindicó procurador Guillermo Galland promovió la controversia ante la SCJN. Después, la PGR envió un oficio al tribunal para que invalidara la designación. Sin embargo, fue el viernes de la semana pasada cuando en reunión extraordinaria de cabildo, regidores del PRI presionaron a Galland Guerrero de desistir su denuncia. Por lo anterior Robles Acosta expresó que la controversia "hoy sigue viva, sigue vigente y Acción Nacional va a llegar hasta las últimas consecuencias". "Yo pediría y le exigiría a los actores políticos del PRI que no traten de confundir ni mentirle a la ciudadanía".

Y LOS FOROS

...**Con respecto** a los foros de consulta ciudadana para los cambios en el reglamento de tránsito y vialidad que hizo hace unas semanas el ayuntamiento, Robles Acosta lamentó que no se haya dado un debate.

...**Además**, se preguntó en dónde quedaron las conclusiones de los consensos ciudadanos que se realizaron. (José Antonio Alcaraz, página 05)

Plaza Juárez-Dirigente panista desmiente al priista Penchyna Grub: El presidente estatal del Partido Acción Nacional PAN, Gonzalo Trejo Amador, señaló que es una vieja costumbre priista jugar con la política usando la economía para promover paraísos que luego se convierten en crisis económicas. Lo anterior, en respuesta a las declaraciones realizadas por el diputado de la bancada priista, David Penchyna Grub, calificando a los 10 años de gobierno panista, como los peores que ha vivido el pueblo mexicano. Señaló que este tipo de acciones están dentro de la dinámica de la carrera para la elección presidencial del 2012, por lo que ha sido recurrente este tipo de declaraciones en los discursos de la mayor parte de los actores políticos. "Creemos que es una estrategia el difamar a los gobiernos del PAN, el señalar que han sido los diez peores años del país cuando ha gobernado el PAN, así lo han dicho los priistas, entonces ha sido sistemático la forma de descalificar al presidente Calderón, tanto como al Partido Acción Nacional" En ese sentido, el líder blanquiazul dio a conocer cifras en cuanto al aspecto económico, como comparativo entre los gobiernos panistas y priistas, asegurando que estos últimos no han sido "los más malos y caros". Detalló que el Producto Interno Bruto Per Cápita medido en dólares reales ajustados por el poder de compra en la actualidad, es el doble de lo que era en 1980 cuando gobernaba el

presidente José López Portillo, es decir: "tenemos el doble de ingresos que teníamos en las décadas de los ochenta". Apuntó que la tasa de inflación en aquella época era del 80 por ciento y en la actualidad es del 5 por ciento; el tipo de cambio se depreció en la época de los ochenta con José López Portillo y luego con Miguel de la Madrid de un 68 por ciento y en la década del 200 al 2010 la depreciación es de tan solo el 2.8 por ciento. "Esos si son gobiernos malos y caros, solamente son algunas de las cifras, no estamos dando opiniones subjetivas, son cifras que están ahí en la historia, es lamentable el esfuerzo cínico que pretende repetir la mentira mil veces hasta que se haga verdad" Trejo Amador, puntualizó que los datos anteriormente mencionados, sólo son cifras para aclarar las declaraciones hechas especialmente por el diputado priísta David Penchyna, sin embargo, enfatizó que no quisiera entrar en una dinámica de desmentir con cifras todas aquellas descalificaciones que se tienen en contra del gobierno federal y del PAN. Por ello hizo un llamado, no sólo al legislador priísta, sino también a todos los priístas hidalguenses, para que la siguiente contienda sea de propuestas, con la finalidad de que la gente conozca los planteamientos para hacer crecer al país independientemente de quién lo gobierne. "Nosotros estaremos haciéndolo, estaremos aportando y abonando para que salgamos del bache financiero por los problemas que se han tenido, lo que más nos va a ayudar a sacar a adelante a este país es precisamente la actitud que tengamos todos juntos: políticos, ciudadanía y todos los mexicanos" (Ana Luisa Vega, página 05)

PAN reforzarán Ley de trata de personas: La Ley de Trata de Personas, recién aprobada en el Congreso local, será reforzada con la finalidad de atacar con mayor fuerza la problemática que involucra y afecta a todos los sectores de la población, aseguraron los integrantes de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, quienes reconocieron el apoyo de los integrantes de la LX legislatura local el apoyo para la aprobación de la misma. Durante el anuncio realizado en la sede del Partido Acción Nacional, la legisladora local de ese instituto Político, Alejandra Villalpando Rentería, aseguró que después de la aprobación de la ley, esta será perfeccionada a fin de evitar que queden lagunas que permitan en algunos casos que aquellas personas que incurran en la trata de personas, en todas las modalidades ahora contempladas, sean castigados con mayor rigor. "Desde hace muchos años se manejaba como la Trata de Blancas, lo cual no tiene vinculación con lo que estamos tratando porque es un ámbito mucho más amplio; estamos hablando de la nueva modalidad de esclavitud y en la ley se trata de atacar a uno de los negocios más lucrativos del mundo ya que es algo que se mueve a nivel internacional". En el caso de Hidalgo a decir de la legisladora, es una zona de origen destino y tránsito no solo de extranjeros sin también de nacionales por lo que aseguró que dentro de la legislación se logró aprobar que los castigos sean desde seis años como mínimo, a un máximo de 12 años, por la privación ilegal de la libertad, además se impondrá una multa, con la posibilidad de que se sancione con penas mayores cuando las víctimas sean menores de edad, personas con alguna discapacidad o de la tercera edad. "Desafortunadamente nuestro Estado no es ajeno a estas prohibiciones, por ello, dentro de la consolidación de esta ley estamos englobando el aspecto preventivo con la elaboración de políticas públicas a favor de la protección de la dignidad de las personas para nunca sean tratadas como un objeto". Por otra parte en el encuentro el dirigente estatal de Acción Nacional se refirió a las recientes declaraciones que han emitido diferentes actores políticos del PRI en el estado, al criticar el desempeño del gobierno federal que preside Felipe Calderón, específicamente en el ámbito económico, sin emitir propuestas a favor del desarrollo de los mexicanos y por el contrario emiten propuestas como la reducción del uno por ciento del IVA, política que a la larga perjudicará gravemente al ciudadano como ocurrió hace 16 años. (Jaime Arenalde, página 04)

Independiente-El PRI no es responsable de la seguridad de nadie: Fayad: Pidió medida: "no van a asesinar a los 2 mil 500" que hay. El crimen organizado podría tener injerencia en los comicios municipales de 2011, reconoció el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, quien dijo tener conocimiento de alcaldes hidalguenses que han sido extorsionados por bandas delictivas. El dirigente estatal priísta llamó a los presidentes municipales de Hidalgo a estar atentos cuando reciban amenazas o sean "tocados" por la delincuencia organizada. "Cuando esto suceda, ellos mismos deben revisar su seguridad personal", dijo en entrevista el líder estatal del tricolor. "El PRI no es responsable de la seguridad de nadie", respondió Omar Fayad a la pregunta de si su partido garantiza la seguridad de sus representantes populares. Comentó que la seguridad de los representantes populares no es competencia de los partidos políticos, porque es un asunto del gobierno federal a través de sus corporaciones y del Ejecutivo estatal, mediante la Secretaría de Seguridad Pública. Consideró improbable que de la noche a la mañana maten a un alcalde hidalguense, ya que las circunstancias del estado distan mucho de aquéllas entidades donde rige la inseguridad. Aunque el dirigente estatal priísta advirtió que Hidalgo no está exento de estos hechos, por lo que llamó a "no generar psicosis colectiva de los crímenes perpetrados en los últimos meses contra alcaldes en otras entidades del país", que la fecha suman 11. "Hay que ver el fenómeno con medida, ya que no van a matar a los 2 mil 500 alcaldes del país", dijo. PRI no aceptará imposiciones Afirmó que el crimen organizado está muy interesado en todos los procesos electorales de México, por lo que los partidos tendrán que ser muy cuidadosos en la selección de sus candidatos a propósito de las elecciones del próximo año. "El PRI no permitirá que la delincuencia organizada nos imponga a algún alcalde", subrayó. Fayad Meneses consideró que es necesario un replanteamiento del esquema de seguridad sólo en los estados donde impera el crimen, ya que en las demás

entidades parece que hay tranquilidad. Afirmó que los asesinatos de alcaldes son hechos que forman parte del fenómeno de violencia que vive el país y señaló al presidente Felipe Calderón como el responsable de errar la estrategia de seguridad nacional. Cabe recordar que en agosto de este año el presidente municipal de Santiago, Nuevo León, Edelmiro Cavazos fue acribillado por el grupo criminal "los Zetas", con la complicidad de un grupo de policías de ese municipio. Le siguió el priista Marco Antonio Leal García, edil de Hidalgo, Tamaulipas, a cargo de un comando armado hasta ahora no identificado. Se sumó el asesinato del también priista Alexander López, del municipio de El Naranjo, San Luis Potosí. Apenas el jueves 23 de septiembre fue acribillado el munícipe de Doctor González, Nuevo León, Prisciliano Rodríguez Salinas, presuntamente a manos de un grupo delictivo. Y recientemente el edil apartidista Gustavo Sánchez Cervantes, del municipio de Tancítaro, Michoacán, quien fue lapidado junto con su asistente Rafael Equihua. (Gerardo Neria, página 03)

Independiente-Omar Fayad es incongruente: PRD: "Omar Fayad es un incongruente", así lo calificó el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras Pérez, luego de que el líder priista en Hidalgo abriera la posibilidad de que su partido pudiere aliarse con panistas o perredistas para los comicios en 2012. Omar Fayad reconoció la efectividad de las alianzas electorales, por lo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) analiza la opción de coaligarse con algún partido de "enfrente", rumbo a las elecciones federales, a lo que el dirigente del sol azteca en la entidad respondió diciendo que el ex alcalde de Pachuca carece de congruencia política. "Omar Fayad no tiene seriedad, ya que primero descalifica brutalmente las alianzas electorales entre partidos de izquierda y derecha y después se retracta." Extrañado por las declaraciones del líder priista, Pedro Porras aseguró que el Revolucionario Institucional tiene las puertas cerradas a cualquier posibilidad de alianza política con el PRD. Dijo que no está en la agenda local y nacional perredista siquiera tocar el tema. En tanto, el dirigente del Partido del Trabajo en el estado Arturo Aparicio Barrios, bateó la posibilidad adelantada del tricolor, al argumentar que los petista ya amarraron el compromiso con Andrés Manuel López Obrador para acompañarlo en su carrera política rumbo a los Pinos en el 2012. (Gerardo Neria, página 23)

Crónica-Llama Villegas a panistas para "ponerse las pilas": El Legislador local Guillermo Villegas flores manifestó que las declaraciones del ex presidente Vicente Fox son en realidad un exhorto para que el gobierno federal "se ponga las pilas o de lo contrario el PRI podría regresar a los pinos en el 2012". Adujo que "no es una afirmación pero se tiene todas las posibilidades y vemos que el PRI está armando sus cuadros con gente muy importante en los estados que buscan la candidatura presidencial". Insistió que el PRI cuenta con actores políticos como Enrique Peña, que se promueve por diversas partes del territorio nacional, así como Manlio Fabio Beltrones, que también busca la candidatura. Destaco que en el PAN se tienen a personajes no tan atractivos para los reflectores, como Josefina Vázquez Mota, quien se considera un bastión en ese partido, además de Ernesto Cordero y Alonso Lujambio y hasta la propia primera dama del país Margarita Zavala, los cuales son representativos del blanquiazul. (Alberto Quintana, página 03)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Terminó tiempo para reformar ley electoral: La necesidad de llegar a una reforma electoral, ya es tema coincidente entre las dirigencias partidistas, sobre todo ahora que las impugnaciones son "peloteadas" por lagunas legales que nadie contempló en la reciente revisión de hace menos de un año. La abierta disposición de los actores políticos para subsanar esa situación sólo quedó en buena intención, porque tan sólo quedan 17 días para realizar cualquier modificación a la legislación actual. Alejandro Habib, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, hizo la acotación al asegurar que los tiempos ya se cumplieron y difícilmente podría haber una modificación debido a que todavía no se concluye la controversia legal de la elección a gobernador. Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD, fue quien más urgió esos cambios que deberían tener un mayor alcance para frenar al Instituto Estatal Electoral (IEE) que dirige Daniel Jiménez Rojo y el Tribunal Electoral de Habib Nicolás, y dejen su papel de "comparsas" del PRI y del mismo gobierno del estado. Planteó que los asuntos nunca debieron haber llegado hasta el Trife, en el caso de la propaganda y de actos anticipados de campaña, sólo porque el IEE actuó como un empleado más del gobierno estatal y adujo lagunas legales para no querer investigar. Mientras que Omar Fayad, dirigente priista, planteó la abierta disposición del tricolor para participar en la mesa de diálogo, aunque dijo que las instancias electorales habían podido realizar su trabajo sin problemas. Y reviró que la invitación para llegar a una reforma debió correr por parte de los actuales legisladores locales que preside Roberto Pedraza Martínez, por ser ellos los encargados de velar porque las leyes sean vigentes y aplicables. Algo que compartió el dirigente de Nueva Alianza, Fernando Flores, aunque si señaló que se debería ir más adelante en materia electoral y colocarse en la vanguardia nacional en la materia. El proceso electoral para gobernador de esta ocasión será la más larga, porque hay impugnaciones que serán revocadas hasta en tres ocasiones cada una. (Jorge Martínez, página 04)

Independiente-Definirá TEPJF si sanciona o no propaganda de Olvera en campaña de gobierno en Huichapan: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sesionará hoy para determinar si amerita sanción la propaganda de Francisco Olvera colocada durante la anterior campaña de gobernador en la presidencia municipal de

Huichapan. Así lo informó el representante de la alianza "Hidalgo nos une", Ricardo Gómez Moreno, quien refirió que también habrá actividad en el tribunal local, la que será resuelta contra publicidad del entonces candidato priista en un centro comercial. Cabe recordar que la alianza denunció que el alcalde Gerardo Torres Stringhini colocó publicidad tricolor en instalaciones de la presidencia municipal. El edil reviró que tal propaganda estaba en la vía pública, donde obstaculizaba el paso y por tanto tuvo que retirarla del lugar. Mientras que los aliancistas acusaron al presidente municipal de ayudar a los priistas con dicho anuncio, el tribunal electoral local desechó la acusación. En tanto, el Tribunal Electoral de Hidalgo resolverá la queja contra publicidad priista instalada durante el desarrollo de las campañas en un centro comercial. Los aliancistas argumentan que las instalaciones del establecimiento forman parte del equipamiento urbano. Más faltantes Gómez Moreno refirió que el Instituto Estatal Electoral (IEE) todavía mantiene en suspenso quejas contra el reparto del programa alimentario durante la campaña de gobernador, así como el caso de publicidad priista en puentes peatonales en ese mismo periodo. Además está pendiente analizar todas las pruebas aportadas por "Hidalgo nos une" sobre actos anticipados de campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la plaza de toros Vicente Segura, donde Olvera tomó protesta como candidato tricolor, dijo Gómez Moreno. Respecto a la orden de la Sala Superior para que el IEE haga su trabajo y tome en cuenta las declaraciones de todos las partes involucradas, el representante de la alianza informó que el lunes de la actual semana venció el plazo para cumplir la observación. Gómez Moreno consideró que en próxima sesión el instituto resolverá la queja. (Víctor Valera, página 23)

PLANO ESTATAL

Milenio-Imaz pide a Pemex apurar construcción de la refinería: Eugenio Imaz Gispert, secretario de Planeación y Desarrollo de Hidalgo exigió que Petróleos Mexicanos (Pemex) aplique el presupuesto de 5 mil 500 millones de pesos destinado al inicio de la construcción de la refinería en Tula para este año, el cual incluye la barda perimetral. El funcionario también pidió que la empresa paraestatal pague los estudios técnicos previos al emplazamiento del complejo petroquímico en Hidalgo. De acuerdo a la solicitud de Infomex, foliada con el número 00110210, del préstamo de mil 500 millones que la administración estatal pidió para que la *Bicentenario* se quedará en Hidalgo, sólo mil 50 millones fueron utilizados para el pago del polígono en Atitalaquia. "Los recursos del crédito serán destinados a lo siguiente: adquisición de propiedad de un terreno en la región de Tula, Hidalgo, y sus accesorios, solicitado por Petróleos Mexicanos, a efecto de que éste lo destine a la construcción de una nueva refinería en el estado (...) y para obras complementarias en donde se establecerá la nueva refinería", señala la solicitud. La administración de Osorio Chong, señala Transparencia, tiene recursos por 450 millones de pesos para los proyectos complementarios, en los que se incluye la realización de denominado Plan Maestro, en el cual se proyecta de aquí a 20 años, el desarrollo de 13 municipios circundantes a donde se edificará la refinería. Según el cronograma de Pemex entregado al Congreso Local, el bardeado del polígono que comprende 700 hectáreas iniciará en noviembre, además del proyecto ejecutivo y obras topográficas. La construcción como tal de las plantas refinadoras se prevé hasta 2012. Por lo cual, el titular de Planeación y Desarrollo, Eugenio Imaz exigió a Petróleos Mexicanos que aplique los 5 mil 500 millones etiquetados para este año. Y de no hacerlo, agregarlos al presupuesto que de acuerdo al cronograma se prevé para el siguiente año. "Parte de ese recurso ya lo están ejerciendo, tiene que ver con el pago y la elaboración del estudio y el proyecto ejecutivo, entonces, espero que ejecuten todo el recursos este año, espero que no haya subejercicios en Pemex, como los hay en otras áreas, como en el caso de la SCT", señaló. El funcionario estatal explicó que de acuerdo al cronograma que la Secretaría de Energía envió al Congreso Local, en estos momentos, Petróleos Mexicanos realiza trabajos de limpieza en el polígono de Atitalaquia. Además de elaborar el proyecto ejecutivo, "los trabajos empezarán formalmente en noviembre". Reconoció que la construcción y licitación de las plantas y los accesorios que necesitarán, iniciarán en 2012, por lo cual, los 5 mil 500 millones asignados podrían ser subejercicios de la paraestatal. Consideró una irresponsabilidad por parte de la paraestatal, el que los recursos etiquetados para la refinería se hayan reducido casi a la mitad y dijo no saber el motivo de este hecho. En julio, el director de Pemex, Juan José Suárez Copel explicó que el plan de un nuevo complejo petroquímico en Hidalgo es considerado el proyecto más importante en el sexenio de Felipe Calderón y que en esas fechas se encontraba en su etapa de planeación. "En este proyecto nos encontramos en la fase de planeación en la que nuestra prioridad reside en garantizar que los propósitos comerciales y de negocio de la nueva refinería se traduzcan en el medio plazo, en rentabilidad y creación de valor económico para Pemex, y para la comunidad donde operará", señaló. De acuerdo al titular de la paraestatal, la refinería Bicentenario esta sujeta a una metodología que considera tres fases: visualización, conceptualización y definición del proyecto. "En el proyecto de Tula nos encontramos en la etapa de conceptualización, en particular el Instituto Mexicano del Petróleo desarrolla la ingeniería conceptual y se han finalizado los trabajos de diseño". La obra petroquímica buscará junto a la refinería ya existente en Tula, ser principales generadoras de combustibles energéticos. **Licitación "no salió"•••** Petróleos Mexicanos había planeado publicar ayer en el Diario Oficial de la Federación la licitación para la construcción de la barda perimetral que circundará el polígono de Xingú que comprende los municipios de Atitalaquia en mayor parte, Tlaxcoapan y Tula. De acuerdo a Fabricio Ulises

Guerra, director de comunicación social de la refinería Miguel Hidalgo, aunque la paraestatal tenía planeado publicar la licitación, por motivos desconocidos no ocurrió. Se prevé que el jueves, Pemex lancé la licitación pública para que la barda perimetral inicie como está planeado en el cronograma, en el mes de noviembre. Serán 700 hectáreas que tendrán que ser bardeadas por la empresa para estatal, de las cuales casi la mitad pertenecen al municipio de Atitalaquia que tiene más de 300 hectáreas. Hasta el momento en las tierras donde se edificará el complejo petroquímico están colocados letreros, los cuales indican que los terrenos son propiedad de Petróleos Mexicanos, pues el 16 de junio, el gobierno estatal entregó las escrituras al abogado general de la empresa, José Néstor García. Se espera que la obra para delimitar la zona de la nueva refinería inicie el mes de noviembre. (Ángel Cabrera, página 08)

Milenio-Conago reconoce a la UNAM por 100 años de existencia: La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) entregó un reconocimiento al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, por el primer centenario de la máxima casa de estudios. El gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, participó como integrante del comité de mandatarios que asistió al evento y entregó el reconocimiento a la UNAM. Ahí, Osorio se unió al mensaje de felicitaciones para el rector y la comunidad universitaria, mismo que corrió a cargo de el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, quien felicitó a la institución y dijo que "todos los mexicanos, todas las entidades integrantes de nuestra Nación, nos sentimos orgullosos de nuestra Universidad Nacional. A 100 años de su fundación la UNAM ha demostrado que la educación pública, laica y gratuita no está peleada con la calidad y la excelencia". De la máxima casa de estudios, abundaron los representantes de la Conago que "es en la universidad pública donde se preparan los hijos de los campesinos, obreros y de la clase media; es ahí, donde se forma el principal ejército para luchar contra las desigualdades, la pobreza, la migración y la delincuencia". Además se presentaron eventos menores con un grupo de estudiantes inconformes dada la llegada de Enrique Peña Nieto, Miguel Osorio Chong, Leonel Godoy, Humberto Moreira, Mario Marín y Juan Manuel Oliva, gobernadores de los estados de México, Hidalgo, Michoacán, Coahuila, Puebla y Guanajuato, a quienes gritaron consignas, situación que obligó a que el acto fuera realizado en las oficinas del rector. Respecto a los universitarios, Narro afirmó "Sin el trabajo de ellos, México no sería lo que es, nuestras regiones tendrían menor desarrollo y la calidad de vida de la población sería inferior a la que hoy tenemos". El gobernador Moreira entregó el reconocimiento firmado por los 32 mandatarios estatales y que la Conago aprobó otorgar por unanimidad en junio pasado, expresando que el problema educativo del país está ligado a la falta de oportunidades de competitividad y seguridad. (redacción, página 15)

Criterio-Niegan falta de transparencia: El contralor del estado, Fernando Moctezuma Pereda, negó que exista falta de transparencia en la entidad, luego de que algunas evaluadoras han calificado negativamente a Hidalgo, pues refutó que las calificadoras certificadas para emitir este tipo de evaluaciones ubican al estado en el escalafón número 12, en el cumplimiento de esta responsabilidad. Explicó que fue un acuerdo, entre las entidades de la república, el establecer una misma calificadora para evaluar los niveles de transparencia de los estados, con la misma serie de criterios, siendo ésta el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Mismo que ubica al estado de Hidalgo en el lugar número 12 en cuanto a la transparencia y rendición de cuentas, luego de que en la demarcación se han aprobado leyes de obligatoriedad a este derecho, el de la información pública. Señaló que este tipo de acciones y estrategias han valido para que en recientes años Hidalgo sea de los dos estados que tienen mayor avance en el cumplimiento de la obligación de la rendición de cuentas y que, incluso, sea de las entidades con menores observaciones hechas por parte de la Auditoría Superior de la Federación. Abundó que fue con el propósito de homologar la evaluación de los estados, que se tomó esta determinación de evaluarse a partir de los criterios del CIDE. Sin descalificar a ninguna otra evaluadora, consideró que cada una de éstas tiene diferentes criterios de calificación, de ahí que los resultados que sus estudios arrojados sean distintos unos de otro, pues, insistió, los diversos indicadores de cada una de estas instituciones subordinan éste. Consideró que este tipo de prácticas permitirán culminar en tiempo y forma el proceso de entrega-recepción de las administraciones entrante y saliente. (Emmanuel del Rincón, página 07)

Sol de Hidalgo-Gobernadores con estrella: "Estrella sólo a cuatro gobernadores" fue encabezada la encuesta que dio como resultado que los mandatarios de Coahuila, Campeche, Hidalgo y Querétaro obtuvieran los mejores índices de aprobación entre sus habitantes, en relación con sus homólogos del resto del país. El ejercicio, realizado por un diario nacional, arrojó que los gobernadores de esas entidades, los priistas Fernando Ortega, Humberto Moreira, Miguel Osorio y Eduardo Calzada, lograron 80 por ciento de nivel de aprobación entre las personas encuestadas vía telefónica. Cita que un poco atrás, pero con calificaciones aún aprobatorias, superiores a 70 por ciento, quedaron los gobernadores de Sonora, Veracruz, Chiapas, Tamaulipas y Yucatán, Guillermo Padrés, Fidel Herrera, Juan Sabines, Eugenio Hernández e Ivonne Ortega, respectivamente. La encuesta se verificó del 2 de agosto al 3 de este mes, aplicándose a 600 personas en cada entidad, mayores de 18 años, vía telefónica, siendo en el caso de Hidalgo el sector carretero donde se detecta el mayor logro del gobernador Miguel Osorio, así como el de los mandatarios de Baja California Sur, Durango, Guanajuato y Nayarit.

Otro dato de interés es que la simpatía priista se mantiene hegemónica frente a partidos opositores: en 21 estados, el PRI es la segunda opción de identidad partidista, luego de la ideología independiente, que es el primer lugar, como ocurre en Coahuila, Baja California Norte, Campeche, Quintana Roo y Baja California Sur.. En este tenor, el escenario para el PAN se vuelve más desalentador, pues sólo en cuatro entidades registra tasas de simpatía mayor a 20 por ciento, siendo su bastión Guanajuato y Sonora, seguido de Sinaloa y Puebla. (redacción, Ojo Política)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Galland revira: "no me han notificado nada": Después de que el cabildo municipal le diera 48 horas al síndico procurador jurídico, Guillermo Galland Guerrero, para retirar la controversia constitucional en contra de la designación de Geraldina García Gordillo como alcaldesa de Pachuca, el funcionario del Ayuntamiento aseguró que no le ha llegado ninguna notificación con la petición formal. "Quiero decir que a mí no me ha llegado ninguna notificación por parte de la asamblea municipal, ni a mi casa, ni en mi oficina, entonces dijeron que a partir de la notificación tenía 48 horas, pero a mí no me ha llegado nada". Galland Guerrero indicó que ningún otro funcionario, ni integrante de la asamblea municipal, puede representar al Ayuntamiento en la controversia, por lo que calificó como anticonstitucional la petición de desistimiento que le hicieron los regidores del PRI, Panal, PRD y PT. "Dentro de la propia resolución que da la Suprema Corte de Justicia de la Nación dice que yo soy el único que puede representar al Ayuntamiento en esta controversia, de tal manera que lo que pretenden ellos por Constitución no se puede, de hecho si se atrevieran a quitarme alguna responsabilidad no podría asumir esta responsabilidad el síndico hacendario, lo tendría que asumir mi suplente". Por su parte, el presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional en Pachuca, Juan Carlos Robles, señaló que la resolución de la controversia constitucional 27/2010 será resuelta hasta febrero del siguiente año. De acuerdo con el panista, la controversia continúa en la Suprema Corte y sigue su curso conforme a la Ley, sin embargo será hasta el 2011 cuando se dé el resolutivo final.

Claves-Sigue viva

- "Geraldina nunca fue ratificada, esta controversia presentada por el síndico procurador de Pachuca Guillermo Galland hoy sigue viva, sigue vigente", dice Juan Carlos Robles del PAN de Pachuca.
- "Yo pediría a los actores políticos del PRI que no traten de mentir y confundir a la ciudadanía", concluyó el líder panista en la capital. (Misael Zavala, página 11)

Independiente-Respalda Hugo A. Vázquez petición para que Galland se desista: El director jurídico del ayuntamiento capitalino, Hugo Armando Vázquez Reséndiz, defendió lo ordenado por la asamblea municipal al síndico procurador Guillermo Galland Guerrero, para desistirse de la controversia constitucional en contra de la designación de la alcaldesa de Pachuca, además dijo que sí hubo legalidad en la convocatoria de la sesión extraordinaria de cabildo realizada el pasado viernes. En la edición de ayer de este diario, uno de los abogados que lleva el proceso legal, Augusto Hernández Abogado, señaló que hubo ilegalidad en la aprobación del acuerdo para dar marcha atrás con la denuncia, así como a la propia convocatoria. Sin embargo, de acuerdo con el artículo 105 de la Constitución del país, señala que no proceden los desistimientos cuando se trate de una demanda que impugna normas generales y aunque se entregue la notificación a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), será ella misma quien decida si procede o es rechazada, indicó el legista. Al respecto, Vázquez Reséndiz mencionó que en el momento que se presenta una convocatoria se da por hecho y válido todo lo expuesto en la sesión extraordinaria, y los motivos de la misma se expusieron en el desarrollo de la reunión. El funcionario municipal indicó que el motivo para no exponer las razones en la convocatoria fue que "sólo era invitar a la asamblea municipal a reunión mientras que el tema se debía desahogar durante el desarrollo de la sesión." "De otra forma, ya para qué te convoco si ya te estoy haciendo saber los motivos de sesión de manera extraordinaria", apuntó. Inclusive dijo que si los panistas no estuvieron de acuerdo en un principio, pues no se hubieran presentado, en cambio al asistir a la asamblea el pasado viernes, Galland Guerrero junto con los seis integrantes de la fracción edilicia del Partido Acción Nacional (PAN) dieron como válidos todos los acuerdos. "Cuando ellos se salieron, lo cual fue una mala estrategia, se aprobó la orden del día y ellos la votaron de conformidad, ni siquiera se abstuvieron", apuntó en entrevista. Afirmó que 14 de 22 integrantes de la asamblea municipal decidieron que en sesión extraordinaria se trate la controversia constitucional y el decreto 383 se debe a la importancia de los temas y no es una cuestión de mayoriteo, sino de argumentación. "Un grupo minoritario pretende imponer su razón ante la mayoría y así no es, porque la ley así lo establece, todos los acuerdos del ayuntamiento debe ser tomados por mayoría simple y calificada", afirmó. Hoy será notificado Guillermo Galland El director jurídico del municipio, Hugo Armando Vázquez, mencionó que hoy se le entregará al síndico procurador la notificación de lo

aprobado por la asamblea municipal para desistirse de la controversia constitucional 27/2010 en contra de la designación de Edna Geraldina García Gordillo como alcaldesa. El motivo de la tardanza, dijo, fue la transcripción, revisión y firma del documento, por lo que este miércoles se lo harán llegar. Explicó que el término se vence el viernes y el lunes habrá posibilidad de saber si el síndico hacendario, Víctor Gómez Navarro, asume o no la representación legal por ausencia o desobediencia de su homólogo procurador. "Son términos fatales que no están sujetos a discusión e interpretación, pues así lo determinó el ayuntamiento y una vez que transcurran los dos días que se le dieron y no tener evidencia física del cumplimiento de manera inmediata entra el síndico hacendario a hacer la representación", indicó. Sobre si habría alguna sanción administrativa a Galland Guerrero por no obedecer lo establecido por la mayoría de la asamblea municipal, Vázquez Reséndiz mencionó que los propios regidores que aprobaron el desistimiento tendrán que valorarlo. "Es una encomienda que el ayuntamiento le está comisionando para que desista y es un acuerdo de la mayoría de los regidores y no está sujeto a valoraciones", indicó. (José Manuel Martínez, página 05)

PLANO NACIONAL

Milenio-Los Chuchos traicionan al PRD: López Obrador: Andrés Manuel López Obrador aseguró que no renunciará al PRD si ese partido concreta una alianza con el PAN en el Estado de México; por el contrario, construirá una candidatura de izquierda "desde abajo". "¿Por qué voy a renunciar, si estoy actuando con principios?", reviró el tabasqueño a Carlos Puig en entrevista radiofónica, cuando éste le cuestionó si renunciará al PRD de concretarse la alianza con el PAN en aquella entidad. El ex candidato presidencial aseguró que el acuerdo de las alianzas "se construyó hasta mero arriba, y desde luego que está metido (Felipe) Calderón. Dicen que (César) Nava, pero ¿crees que Nava decide? ¡Pues no! Desde luego que fue un acuerdo con Calderón. Esto es un acto de traición; quien haya hecho esto, quien haya tomado el acuerdo, eso no tiene nada que ver con la bases". Criticó que en el PRD haya un divorcio con la militancia y no se consulte sobre la eventual alianza, que se construye entre las cúpulas de ambos partidos. Sin embargo, López Obrador justificó su actitud en 2010 de no frenar las alianzas con el PAN en Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Hidalgo y Durango, al señalar que en 2011 los comicios en el Estado de México incidirán en la campaña presidencial del año siguiente. **La apuesta de los potentados** En esta ocasión, explicó, "a un año de la elección presidencial no se puede hacer una alianza con el PAN. Se genera toda una inercia, la apuesta de los potentados"; de ahí sus recorridos por los 125 municipios de dicha entidad, desde donde llama a rechazar la alianza de la izquierda con el PAN. Aseguró que hay posibilidades de que la izquierda construya una candidatura fuerte y competitiva, capaz de frenar al candidato de Enrique Peña Nieto y ganarle, "si acabamos de ganar en 2006 el Estado de México: yo tuve 2 millones 600 mil votos, y la gente no está muy contenta, porque no se están tragando esta telenovela, si en el Estado de México no hay trabajo". Luego de que Alejandro Encinas se descartó para abanderar la opción que enfrente a una eventual alianza PRD-PAN, hay otras personalidades como la senadora Yeidckol Polenvsky, quien fue en 2005 candidata a la gubernatura mexiquense, el ex funcionario foxista y diputado por Convergencia Alejandro Gertz Manero, o el petista Óscar González. López Obrador dijo que en su momento se verá quién pueda ser el abanderado, "y hay muchos", pero la elección es hasta julio "y no es nada más el candidato, es el programa, como dirían los politólogos, es la oferta política". (redacción, página 18)

PLANO ONG'S Y PRIVADO

"No se generó información"

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se Dice....

que al gobernador **Miguel Osorio Chong** se le vio muy contento durante la celebración del centenario del Reloj Monumental de Pachuca, pues no sólo estuvo feliz en el escenario durante la ceremonia oficial, también convivió con muchos de los asistentes que se acercaron a saludarlo y tomarse fotos con él mientras **Pepe Aguilar** ofrecía su concierto.

Hay que señalar que el mandatario estuvo casi una hora departiendo con los miles de ciudadanos presentes en el acto,

donde repartió saludos a más no poder.

que al rendir su informe de labores Valentín Echavarría Almanza, magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Hidalgo, demostró ser un jurista ecuánime y conoedor de la materia, pues en su discurso destacó los avances que ha logrado ese poder durante el tiempo en que ha estado al frente de esa institución.

Echavarría cosechó aplausos y el reconocimiento de sus compañeros y del propio titular del Poder Ejecutivo estatal, Miguel Osorio.

que **Omar Fayad** bien pudo parafrasear ayer al beatle **Paul McCartney** al señalar "Juro que no morí", pues la tarde de este martes corrió como pólvora la versión de que el dirigente del PRI en el estado había sufrido un presunto accidente.

Ante la "bola de nieve" que se generó, el mismo Fayad se dedicó a atender llamadas telefónicas para confirmar que estaba bien y de buenas en su oficina del partido, luego de haber asistido al homenaje luctuoso de la ex legisladora local **Enriqueta Monzalvo León**.

En el alegre tono que lo caracteriza, **Omar Fayad** más bien se quejó de que no podía trabajar por estar confirmando su buen estado de salud.

que el pasado fin de semana la diputada local casi, casi independiente, **Dolores Monroy Bedolla**, asistió junto con unos 400 maestros de todo el estado a una reunión en la que refrendaron su apoyo a la profesora **Elba Esther Gordillo**, y se comprometieron a impulsar un nuevo proyecto político magisterial en la entidad que, según ellos, atienda y respete los derechos y el escalafón de los mentores de Hidalgo.

Habrá que ver qué pasa.

que muchos habitantes de Huazalingo se preguntan ahora dónde quedó esa imagen de un líder que pelea por las causas de la gente de las comunidades, como lo era **Fermín Gabino Brandi**, ya que antes de ser alcalde se paseaba muy quitado de la pena en su camioneta americana de modelo atrasado, y ahora únicamente se sube con su chofer en una flamante camioneta Dodge color roja.

(redacción, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero....

Que los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio se la pasarán de fiesta en fiesta a principios de octubre. Y es que el titular de la Dirección de Tránsito municipal, **José Antonio Sampayo**, anunció que más de 350 elementos de la dependencia cuidarán las actividades de la **Feria de San Francisco**, que rivaliza, dicen, con la **Feria Hidalgo 2010**.

Que finalmente, y tras un año, el Congreso local emitió un dictamen sobre la recomendación de la **Comisión Nacional de Derechos Humanos** emitida en 2009. Lo peor de todo es que no se molestaron en insistir para que les enviaran la respuesta ante la denuncia, hecha en 2007, que hicieron los habitantes de Zimapán por el caso de los confinamientos tóxicos en aquel municipio. Queda demostrado porqué la burocracia es una de las profesiones más temidas, esperar cuatro años para emitir un dictamen.

Que como era de esperarse, la red social *Twitter* esparce los rumores de la muerte de importante músico argentino. Como si esto no bastara, por la misma página de Internet circuló el rumor de que el dirigente estatal del Revolucionario Institucional, **Omar Fayad**, había tenido un accidente. Sin embargo pronto apareció la comunidad *twitera* de Hidalgo para desmentir el rumor. No cabe duda que las celebridades son el blanco de los rumores en esta red social.

Que después de que la directora de El Arenal fuera demandada, vituperada, y mandada a la tostada, ya anda muy a la

“Funcionaria Estatal”. Pues ahora una patrulla de la Policía Estatal va por ella hasta la escuela primaria Bartolomé Vargas Lugo, para escoltarla hasta su hogare. Esto con el fin de evitar que sean agredidos por padres de familia. Lo malo es que el Presidente municipal, **Adolfo Zúñiga**, ya la ve con envidia, pues ni él tiene tantos guaruras.

Que ayer la pachanga se puso buena en la celebración del cumpleaños de **Gonzalo Trejo**, presidente del PAN en Hidalgo, ya que además de su respectivo pastelote, los regalos le llovieron al por mayor. Incluso algunos arribaron con remitente de la administración federal, aunque dicen los que asistieron que el discípulo hidalguense de **Cesar Nava** esperaba más que dádivas materiales, ya que su nominación para aspirante a alcalde de **Mineral de la Reforma** aún no ha sido palomeada.

(redacción, página 03)

Milenio-Las Perlas....

“Siempre la alegría ha estado, se trabaja mucho mejor con la alegría, el ánimo claro que subió, pero debemos estar tranquilos pues sólo son tres puntos.” **Paúl Aguilar**, lateral de los Tuzos, acerca de los efectos del triunfo del Pachuca sobre el Estudiantes-Tecos el sábado pasado.

“Han cambiado mucho los nombres, quien adquirió los terrenos es una empresa, después se la vendió a otra, no sabemos el nombre del consorcio que vaya a trabajar.” **Cliserio Ramírez**, alcalde de Santiago de Anaya, acerca de la cementera que se establecerá en el municipio.

“En la nueva era de la globalización (...) el mexicano recuerda su pasado indígena y se pone su sombrero con más orgullo.” **Adriana Gómez**, catedrática de la UAEH, acerca del renovado sentimiento de nacionalismo en México.

(redacción, página 03)

Milenio-Con Pies y Cabeza...

En el tema de derechos reproductivos de la mujer-**Piden feministas apoyo gubernamental**

“El gobierno de Hidalgo niega el apoyo en materia de aborto a las asociaciones civiles en pro de la mujer”, acusó Bertha Miranda de la red por los derechos sexuales y reproductivos en México (Ddeser). En el día por la despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, distintas asociaciones civiles, entre las que destacan el Colectivo Feminista Hidalguense, representada por Leticia Martínez Santos, y Jóvenes con Voz, Ciudadanos con Rostro, encabezada por Elizabeth Vargas Cota, realizaron un pronunciamiento para unirse a la campaña para la interrupción del embarazo y el derecho a las mujeres a decidir sobre su cuerpo.

Debate con Penchyna-**Trejo contesta al PRI**

El dirigente estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo, contestó al diputado federal priista David Penchyna Grub por las supuestas difamaciones contra el gobierno federal y el PAN, debido a que el legislador del tricolor argumentó que los 10 años en el poder de los panistas han sido lo peores de todo el país. “En el último año de gobierno del PRI en la presidencia de la República, las cifras eran las más bajas en toda la historia”.

La presenta *Hidalgo Nos Une*-**TEEH resuelve última impugnación**

Hoy el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá el último juicio para la posible anulación de la elección de gobernador del pasado 4 de julio, impugnación interpuesta por la alianza *Hidalgo Nos Une* (PAN, PRD y Convergencia) y la ex candidata por la gubernatura, Xóchitl Gálvez Ruiz. El magistrado presidente del Tribunal, Alejandro Habib Nicolás, señaló que en pleno público resolverán un recurso de apelación con respecto a una deficiente valoración de pruebas que según la coalición opositora realizó el Instituto Estatal Electoral Hidalgo (IEEH) donde se revisa un Proceso Sancionador de los

comicios de julio.

Periodos de ediles-**Van por discusión**

El presidente estatal del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, admitió que la siguiente legislatura tendrá que discutir el tema de ampliar a cuatro años el periodo de los acaldes. "Es casi probable que se acepte porque es un planteamiento nacional, pensamos que en el caso de Nueva Alianza vamos a entrarle a esa discusión con los diputados que entren a la siguiente legislatura", expresó el panalista.

(redacción, página 11)

Uno más uno-Pachuquillas: Tras asegurar que ya fue aprobada pro el congreso local la Ley contra trata de personas, que define las distintas modalidades de este delito, además de estipular las sanciones a las personas que lucren con la dignidad humana, la diputada Alejandra Villalpando Rentería informó que en breve dicha legislación será publicada, y por consiguiente, entrará en vigor en la entidad... (redacción, primera plana)

Independiente-El Socavón: Los damnificados de Santa María Tlahuitoltepec, Oaxaca, reclaman urgentemente la solidaridad de todos los hidalguenses... ¡Hoy por ellos, mañana por nosotros!... (redacción, primera plana)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Rapé



Mejor idea

el país del nunca jabaz
¿Posicionado o posesionado?



Criterio



Plaza Juárez

